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■2022相约北京

新华社电 为备战北京冬奥
会， 中国滑雪队单板滑雪U型场
地队和单板滑雪坡面障碍技巧及
大跳台队部分队员9月28日至10
月28日在瑞士萨斯费进行新冠疫
情发生以来的首次海外雪上专项
集训。 通过艰苦训练， 多名队员
做出了世界最难动作， 争取在北
京冬奥会上创造佳绩。

这次在萨斯费集训的队员包
括6名单板滑雪U型场地队员和8
名单板滑雪坡面障碍技巧及大跳
台队员， 其中包括均获得过世锦
赛冠军和世界杯总冠军的刘佳宇
和蔡雪桐两位名将。 在训练中，
曾获上届冬奥会银牌的刘佳宇在
气垫上完成了两周空翻转体的高
难度动作， 蔡雪桐则完成了1080
转体动作， 状态相当不错。

除上述两位名将外， 单板滑
雪U型场地队18岁小将王梓阳完
成两种1440转体动作， 这是上届
冬奥会冠军夺冠的难度； 单板滑

雪坡面障碍技巧及大跳台队杨文
龙、 苏翊鸣均完成了1800转体 ，
这一动作被认为是 “世界最难动
作”， 能完成的人不超过10个。

蔡雪桐在接受采访时表示，
单板滑雪的魅力在于它可以让人
发挥想象力， 运动员可以根据自
身特点设计有自身特点的动作。
在即将举行的北京冬奥会上，国
家滑雪队的队员们一定会努力拼
搏，展现出自己最好的竞技状态。

杨文龙说， 与各国运动员在
一起训练，大家都会互相鼓励，自
己也会努力突破， 以最好的状态
迎接北京冬奥会。

国家体育总局冬季运动管理
中心训练二部部长李扬对记者表
示，通过这次集训，很多队员都利
用世界一流的训练场地做出了目
前世界上难度最大的动作， 为在
北京冬奥会上有上佳表现打下良
好基础。

他说， 这次集训是新冠疫情

发生后国家队在海外高质量雪场
第一次系统雪上专项训练， 对备
战冬奥会具有十分重要的意义。
他透露， 队员们此后将转至欧洲
其他国家训练， 进入12月份则要
参加多项滑雪世界杯赛事， 为获
得冬奥会资格拿下更多积分。

单板滑雪U型场地国家集训
队外籍教练本雅明·约翰·布赖特
也对记者表示， 此次参加集训的
队员都很有天赋， 他们通过刻苦
训练，运动水平都得到很大提升。

单板滑雪坡面障碍技巧及大
跳台国家集训队在瑞士集训期间
参加了10月23日在瑞士库尔举办
的本赛季首站大跳台世界杯赛。
比赛中， 女子运动员荣格发挥优
异， 闯入决赛并最终获得第8名。
这是中国运动员首次在该项目世
界杯上闯入决赛， 首战告捷也为
国家集训队备战奥运会、 获得更
多奥运会参赛名额以及实现目标
打开良好局面。

新华社电 历时两天的2021/
2022国际雪车联合会雪车和钢架
雪车计时赛26日在国家雪车雪橇
中心落幕。 延庆赛区以此为练兵
契机， 在气象、 交通、 住宿等方
面为参与人员提供全面保障， 努
力确保计时赛安全顺利举行， 同
时为北京冬奥会服务保障工作积
累经验。

北京市延庆区委副书记张远
表示， 本次计时赛是国家雪车雪
橇中心 “雪游龙” 冬奥标准首秀
赛事， 有200多名国外运动员参
加， 延庆赛区对标奥运标准和政
策程序， 全面测试安检 、 颁奖、
城市运行、 交通、 安保、 住宿餐
饮等方面的运行保障情况， 为北
京冬奥会比赛做好准备。

对于冬奥会雪上项目而言，
气象条件至关重要 ， 降雪 、 气
温、 风速、 能见度等要素对运动
员的比赛成绩和赛事保障工作都
有直接影响。 延庆赛区小海陀山

海拔2000多米， 具有明显的山地
气候特征， 这对气象服务保障工
作提出较大挑战。

延庆区气象局局长闫巍说，
延庆赛区组建了一支由40余人组
成 的 冬 奥 气 象 服 务 团 队 ， 赛
区 及 周边设有80余套先进探测
设备， 建成 “分钟级、 百米级”
的冬奥预报服务系统， 可实现精
细化、 多要素的气象预报， 为赛
事及城市运行提供重要气象监测

数据。
在交通运输保障方面， 延庆

赛区设立冬奥交通指挥中心延庆
分中心， 着力保障赛区交通系统
平稳有序运行。 延庆区交通局副
局长李民伟说： “延庆分中心将
通过信息化技术实现对延庆赛区
各场馆周边道路和专用道交通运
行情况、 运动员接驳运输车辆运
行情况进行24小时不间断动态监
测， 全力保障交通安全。”

本报讯 （记者 盛丽 ）第24届
冬季奥林匹克运动会金银纪念币
（第2组） 发行仪式10月26日在北
京首钢园区举行。 本次活动由中国
人民银行和北京2022年冬奥会和
冬残奥会组委会共同主办。

第24届冬奥会金银纪念币
（第2组） 一套10枚， 其中金质纪

念币4枚、 银质纪念币6枚。 本套
冬奥会金银纪念币图案既有冬奥
会视觉形象元素， 如火炬、 吉祥
物等， 又充分融入中国传统文化
元素。 据了解， 第24届冬奥会金
银纪念币 （第1组） 已于2020年
12月发行， 通过两组纪念币的设
计图案， 完整展示了北京2022年

冬奥会竞赛项目的15个分项。 第
24届冬季奥林匹克运动会金银纪
念币 （第2组） 由中国人民银行
发行， 中国金币总公司总经销。
销售渠道包括金币云商APP、 直
销中心、 零售中心和中国金币特
许零售商及北京冬奥会官方合作
伙伴中国银行。

“雪游龙”迎首场国际赛事
延庆赛区服务保障工作大练兵

北京冬奥会金银纪念币（第2组）发行

本报讯 （记者 段西元 ）中国
排球协会日前宣布， 新赛季中国
排球超级联赛下月在广东江门开
幕，排超联赛将继续采用封闭、赛
会制的形式进行。

新赛季排超联赛将有男、女
排各14个俱乐部参赛， 采用循环
赛、半决赛、决赛的赛制，共376场

比赛、76个比赛日，联赛总时间跨
度5个月。新的赛季将实行新的外
援政策，并将恢复联赛明星赛。联
赛还将与新的联赛运营商和转播
商合作， 以期新赛季能够更好地
得到球迷关注和支持。

国家体育总局排球运动管理
中心李全强主任表示， 中国排球

超级联赛作为国内最高竞技水
平、 最受社会各界关注和喜爱的
排球赛事之一， 自1996年创办以
来，涌现出了许多优秀运动员，在
为国家队培养、 输送人才方面起
到了不可替代的重要作用， 也为
国家队征战世界排坛不断取得新
的荣誉，为中国排球事业的持续、

良性发展做出了不可磨灭的贡
献。 未来中国排球协会将以中国
排球超级联赛的平台为依托，共
同推进排球运动的持续健康发
展，为中国女排再次腾飞，中国男
排重新崛起，为振兴三大球，建设
体育强国做出积极贡献。 同时将
与联赛战略合作伙伴精诚合作，

秉承“共创、共享、共赢”原则，发
挥各自优势， 共同致力于联赛品
牌形象的提升、商业资源的开发、
赛事内容的推广等， 更将团结全
国排球界的力量， 大力弘扬女排
精神， 推动中国排球超级联赛取
得新的成就， 推动中国排球事业
取得新的辉煌。

中国排球超级联赛下月开幕

本月接受专访时， 前中国男
篮职业联赛 （CBA） 青岛队主力
中锋刘传兴， 已在墨尔本的酒店
住了近十天， 基本适应了与国内
三小时时差、 西餐为主的隔离餐
和每天不间断的室内力量训练。

用他的话说， 加盟对抗激烈
的澳大利亚篮球联赛 （NBL） ，
将一切从零开始， 挑战自己的极
限， 让职业生涯继续往上走， 从
而拼到让自己 “不后悔” 当初选
择篮球的水平和位置。

酒店隔离枯燥而规律
联赛和俱乐部给予支持

10月刚抵澳后， 刘传兴花了
一些时间倒时差。 有时早上六点
就醒了， 他便起床做力量训练 。
室内空间有限 ， 他就用一根皮
筋、 一个能用来扛在身上练蹲起
和负重的便携式水袋， 坚持力量
训练。

在他入住隔离酒店几天后，
新东家布里斯班子弹俱乐部送来
了健身单车等器材， 让他的训练
内容更丰富。

“球队方面基本上每天都在
关心我的生活怎么样， 因为也怕
我在这边隔离很无聊……总之就
是盼着我尽快到队吧。”

隔离期三餐以西餐为主， 让
刘传兴刚抵澳感到有点不适应。
不过他表示， 这也有助于自己稍
微控制一下饮食， 在力量训练和
控制体重上做好平衡， 为新赛季
做准备。

英语沟通上， 他说篮球术语
基本都会一点点， 但更深入的交
流、 包括教练的暗语指令等， 还
需尽快适应。 为此， 俱乐部帮他
找了一位中文翻译， 而他也 “在
加班加点” 地学英语。

谈到10月28日就将解除隔
离， 这位身高2米25的中锋球员
表示 ， 最期待的是 “想赶紧出
去， 呼吸一下外面的空气， 改善
一下伙食”。

这也是他职业生涯中第一次
在海外联赛打球， 第一次到澳大
利亚。

职业生涯重要一站
要拼到自己不后悔

即将在澳联赛开启新赛季
前 ， 2020-2021赛 季 是 刘 传 兴
CBA生涯的第三个赛季 。 常规
赛中， 他场均出战22分钟， 贡献

9.4分、 8.1个篮板、 0.6次抢断和
1.1记盖帽 ， 各项数据均创生涯
新高。 在青岛队的出色表现为刘
传兴赢得了更多关注。 他不但被
国家集训队征召 ， 还首次入选
CBA全明星阵容。

谈到选择NBL的原因， 刘传
兴说， 基于各方面了解， 大家普
遍评价是这个联赛 “对抗激烈、
水平挺高的”， 而且这两年也看
到很多美职篮的新秀， 之前也打
过澳联赛， 这表明自己应该能在
这边得到锻炼和提高。

“我本来就缺点身体对抗，
然后再到篮球意识技术方面， 多
多少少肯定都有提高， 因为联赛
水平大家也都了解。” 他说。

“澳洲这一站， 对于我来说
是一个很好的机会。 自己也是想
通过联赛去提高， 觉得应该还有
很大提升空间……我会尽最大努
力去吸取有用的东西， 能转化为
自己的东西。”

美职篮是很多职业选手的梦
想。 刘传兴说， 不断往上拼的目
标肯定是有的， 但前提是踏踏实
实一步一个脚印， 先做好眼前的
事。

谈到新赛季， 他说， 一切都
得从零开始。 “我就从防守、 篮
板这些细微的方面做起， 尽量做
出自己对球队最大的贡献。”

与周琦约定“一起加油”

对于选择布里斯班俱乐部的
原因， 刘传兴说， 此前NBL联盟
和俱乐部都给了很大诚意， 给了
他很多支持帮助。 而且这支球队
自己也了解过， 是澳联赛一个劲
旅， 拿过几次冠军， 之前跟中国
男篮国家队也打过热身赛。

解除隔离后， 刘传兴说， 他
将立即飞赴布里斯班， 与球队汇
合， 开始恢复训练以及季前赛的
准备。 俱乐部目前有了新的教练
团队， 教练希望他从防守做起，
提升全队的防守能力， 自己也希
望能赶紧适应。

新赛季一个看点是， 另一位
中国球员周琦也加盟了澳联赛，
签约东南墨尔本凤凰队。 这意味
着中国男篮两位中锋将有望在联
赛中带来对决。

“对于新赛季 ， 我非常期
待， 就做好自己， 好好表现。 全
运会那会儿碰到琦哥， 他也跟我
说了， 到这边之后一起加油。”

据新华社

雪雪上上国国家家队队在在瑞瑞士士备备战战冬冬奥奥

“一切从零开始，拼到自己不后悔”
———专访加盟澳大利亚篮球联赛中国球手刘传兴

多名选手完成世界最难动作


